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Serão abertas 
inscrições para a 
Escola de Teatro 
"Patos Encena"

Período de inscrições será de 5 a 30 de 
junho de 2023. Curso gratuito é oferecido 

pela Secretaria Municipal de Cultura, 
Turismo, Esporte e Lazer.

Minas prorroga vacinação 
contra influenza até 31/7

Cobertura dos grupos prioritários até o momento é de 
46,38%. Saúde reforça que vacina reduz risco de 

desenvolver a doença e de hospitalizações.

Começaram os Jogos Escolares 
de Minas Gerais 2023

Etapa Microrregional em Patos de Minas tem primeiros 
jogos marcados para segunda-feira, dia 5 de junho

Flávio Roscoe e Luís Eduardo Falcão

Município comemora 
saldo positivo na 

geração de empregos
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Rejane Gomes
Realizada entre os 

dias 30 de maio a 1º de 
junho, a Feira de Em-
preendedorismo #Vem-
PraMinas #VemPra-
Patos movimentou o 
Centro de Convenções 
e Eventos do Unipam, 
com palestras, stands 
e oficinas para empre-
endedores e colabora-
dores. 

O evento, realiza-
do com o objetivo de 
promover o desenvol-
vimento econômico 
de Patos de Minas, foi 
aberto com o Painel 
Conecta Patos e pales-
tra com Rick Chesther, 
ex-vendedor de água, 
youtuber e consultor 
econômico que ganhou 
bastante destaque de-
pois de ter dado uma 
palestra na Universi-
dade de Harvard, nos 
Estados Unidos. 

O evento ultrapas-
sou a marca de 1.000 
inscritos, além da pre-
sença de vinte stands 
de empresas, entidades 
de comércio e órgãos 
públicos. Ao longo dos 
três dias de atividades 
foram realizadas di-
versas oficinas de ca-
pacitação em parceria 

Feira do Empreendedorismo promove palestras, 
capacitações e oportunidades de negócios

com o Sistema S, com 
oportunidade de apren-
dizado em áreas como 
finanças, marketing e 
gestão de pessoas. 

Uma das ações pro-
movidas foi a Rodada 
de Negócios mediada 
pelo Sebrae, na qual 
pequenos empreende-
dores tiveram a opor-
tunidade de apresentar 
às empresas-âncoras 
ideias, oferecer servi-
ços, produtos e fechar 
negócios. “O intuito 
é conectar grandes e 
médias empresas da 
região aos micro e pe-
quenos empreendimen-
to locais, estimulando a 
abertura de novas rela-
ções comerciais”, ex-
plica o gerente da Re-
gional Noroeste e Alto 
Paranaíba do Sebrae 
Minas, Marcos Alves.

Já no Espaço do Co-
nhecimento, Universi-
dade, órgãos públicos 
e profissionais espe-

cializados orientaram 
empresários sobre a 
melhoria nos departa-
mentos de gestão, fi-
nanças, boas práticas 
na produção, vendas, 
marketing e uma infi-
nidade de temas que fa-
zem parte da rotina das 
empresas.  

Um dos palestran-
tes convidados para o 
evento foi o presidente 
da Fiemg, Flávio Ros-
coe, que falou sobre o 
cenário da indústria 
em Minas Gerais e as 
perspectivas futuras 

para o setor. A feira 
teve ainda a participa-
ção de representantes 
governamentais das 
secretarias de Estado 
de Desenvolvimento 
Econômico, de Fazen-
da e de Infraestrutura, 
da Cemig e da Receita 
Federal, bem como da 
Funcex (agência espe-
cializada em comércio 
exterior). Estiveram 
presentes ainda repre-
sentantes das câmaras 
de Comércio Exterior 
do Brasil, França, Ín-
dia, Israel e Portugal.

A Secretaria de Estado 
de Saúde de Minas Ge-
rais (SES-MG) prorro-
gou a Campanha de Va-
cinação contra Influenza 
até 31/7 para a população 
com mais de seis meses 
de idade, conforme re-
comendação do Ministé-
rio da Saúde. A vacina é 
gratuita e está disponível 
nas Unidades Básicas de 
Saúde de todo o estado.

De acordo com o se-
cretário de Estado de 
Saúde, o médico Fábio 
Baccheretti, a decisão 
visa ampliar a cobertura 
vacinal, especialmente 
para os grupos prioritá-
rios, que são:

• Crianças de seis me-
ses a menores de 6 anos 
de idade (5 anos, 11 me-
ses e 29 dias);

• Trabalhador da saú-
de (todos os trabalhado-
res da saúde dos servi-
ços públicos e privados, 
nos diferentes níveis de 
complexidade);

• Gestantes e puérpe-
ras; professores do en-
sino básico e superior; 
povos indígenas;

• Idosos com 60 anos 
ou mais de idade;

• Profissionais das 
Forças de Segurança e 
Salvamento e das Forças 
Armadas;

• Pessoas com doen-
ças crônicas não trans-
missíveis e outras condi-
ções clínicas especiais; 
pessoas com deficiência 
permanente;

• Caminhoneiros, tra-
balhadores de transporte 
coletivo rodoviário para 
passageiros urbanos e de 
longo curso; trabalhado-
res portuários;

• População privada 
de liberdade e funcioná-
rios do sistema de priva-
ção de liberdade; 

• Adolescentes e jo-
vens de 12 a 21 anos de 
idade sob medidas so-
cioeducativas.

A meta preconizada 
pelo Ministério da Saú-
de para esses grupos é 
de 90% de cobertura 
vacinal. Porém, até o 
momento, Minas Gerais 
atingiu a cobertura de 
apenas 46,38% para essa 
população, estimada em 
8.518.665 pessoas. No 
grupo de crianças e ges-

Minas prorroga vacinação 
contra influenza até 31/7

Cobertura dos grupos prioritários até o momento é de 46,38%. 
Saúde reforça que vacina reduz risco de desenvolver 

a doença e de hospitalizações
tantes, essa cobertura é 
ainda mais baixa, sendo 
de 34,90% e 39,31%, 
respectivamente.

“A vacinação foi am-
pliada até 31/7 por dois 
motivos, primeiro por-
que estamos no período 
sazonal de doenças res-
piratórias e é necessário 
aumentar a proteção da 
população, mas também 
porque estão sobrando 
vacinas, porque nosso 
grupo-alvo não atingiu 
a meta, crianças em es-
pecial não ultrapassaram 
40% de vacinação”, dis-
se o secretário de Estado 
de Saúde.

Baccheretti reforça 
que, com a vacinação, 
há a redução não apenas 
do risco de se desenvol-
ver a doença, mas tam-
bém das hospitalizações 
e, principalmente, dos 
óbitos relacionados à 
gripe. Por isso, é de ex-
trema importância que 
as pessoas procurem a 
Unidade Básica de Saú-
de mais próxima para se 
imunizar.

“A vacinação anual 
contra a influenza está 
acontecendo desde o 
início de abril e, neste 
momento, o imunizante 
também está disponível 
para toda a população 
acima de seis meses de 
idade”, reforça.

Novas doses
Minas Gerais rece-

beu, até o momento, 
7.467.960 doses de va-
cina contra influenza. 
Para garantir a continui-
dade da campanha até o 
dia 31/7, a SES-MG já 
solicitou mais um mi-
lhão de novas doses ao 
Ministério da Saúde. A 
previsão era que os imu-
nobiológicos chegariam 
ao Estado na quinta-fei-
ra (1/6).

Com as novas doses 
para Minas, será feito o 
processo de conferência, 
acondicionamento e se-
paração para distribuição 
imediata aos municípios 
por meio das Unidades 
Regionais de Saúde.

A responsabilidade 
pela operacionalização 
da vacinação em seus 
territórios é dos muni-
cípios. Orienta-se que 
a população, portanto, 

cheque diretamente jun-
to ao município de sua 
residência, nas Unida-
des Básicas de Saúde 
(UBSs), sobre o plane-
jamento para a adminis-
tração da vacina.

Cenário em Minas
Até março de 2023, 

foram registrados em 
Minas Gerais 469 in-
ternações hospitalares 
por Influenza. Em 2022, 
foram 3.244 internações 
por influenza no Esta-
do. Este ano, até 5/5, 
haviam sido registrados 
quatro óbitos pela doen-
ça. No ano passado, 132 
pessoas morreram víti-
mas de influenza.

A transmissão do ví-
rus influenza ocorre 
por meio de secreções 
das vias respiratórias da 
pessoa contaminada ao 
falar, tossir ou espirrar, 
e também pelas mãos, 
que, após contato com 
superfícies recém‐con-
taminadas por secreções 
respiratórias, podem le-
var o agente infeccioso 
direto à boca, olhos e 
nariz.

Fonte: Sec. Geral 
Superintendência de 
Imprensa do Gov. de 

Minas Gerais

O Jemg está de volta 
com a marca expressi-
va de 810 municípios 
inscritos. Participam 
do Jemg os estudantes-
-atletas de 12 a 17 anos 
das escolas públicas e 
particulares do Esta-
do, nascidos, exclusi-
vamente, nos anos de 
2009 a 2011 (módulo I) 
e 2006 a 2008 (módulo 
II).   

Começaram os Jogos Escolares 
de Minas Gerais 2023

Etapa Microrregional em Patos de Minas tem primeiros 
jogos marcados para segunda-feira, dia 5 de junho

A etapa microrre-
gional do Jemg/2023 
acontece de 15 de maio 
a 18 de junho em 52 
sedes de várias regiões 
de Minas Gerais. Pa-
tos de Minas é uma 
delas. No período de 
5 a 9 de junho, 30 es-
colas, representando 14 
municípios da região, 
competem nas moda-
lidades de basquete, 

futsal, handebol, vôlei 
e xadrez, nos dois mó-
dulos, nos naipes mas-
culino e feminino. Os 
municípios participan-
tes da etapa microrre-
gional em Patos de Mi-
nas são Arapuá, Carmo 
do Paranaíba, Lagamar, 
Lagoa Formosa, Lagoa 
Grande, Matutina, Pre-
sidente Olegário, Rio 
Paranaíba, Santa Rosa 

da Serra, São Gonçalo 
do Abaeté, São Gotar-
do, Tiros, Varjão de Mi-
nas e Patos de Minas.

A abertura oficial 
será no dia 5 de ju-
nho, segunda-feira, às 
8h, no Ginásio Polies-
portivo do Unipam, 
Rua Major Gote, 808, 
Bairro Caiçaras.

Os campeões das 
modalidades coletivas 
e os quatro primeiros 
colocados do xadrez da 
etapa microrregional 
avançam para a etapa 
regional. O Jemg/2023 
indica os representantes 
do Estado para os Jogos 
Escolares Brasileiros – 
JEB’s, os Jogos da Ju-
ventude e para as Para-

limpíadas Escolares.
O Jemg é uma ini-

ciativa da Secretaria de 
Estado de Desenvolvi-
mento Social (Sedese), 
por meio da Subsecre-
taria de Esportes, em 
parceria com a Secreta-
ria de Estado de Educa-
ção (SEE). A execução 
técnica é de responsa-
bilidade da Federação 
de Esportes Estudantis 
de Minas Gerais - Fe-
emg. 

Mais informações: 
(31) 2512-7336, (31) 
99546-2287 ou pelo 
site jogosescolares.es-
portes.mg.gov.br

Fonte: Marcus 
Cicarini - 

Comunicação Feemg

Colabore na Construção  
do novo Carmelo 

Patos de Minas (34) 3823-6200
Colabore para erguer esse Mosteiro. 

Edifique um pedacinho 
dessa Casa que é toda de Maria. 

Só Jesus poderá retribuir a bondade do seu coração.

PIX 04.176.759.0001-80

Flávio Roscoe e Luís Eduardo Falcão
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VAMOS NOS UNIR CONTRA

A DESINFORMAÇÃO.
É hora de frear o ódio e nos 
unirmos contra a desinformação. 
Parar de repassar informações 
falsas que podem acabar  com a 
democracia, com famílias, reputações 
e vidas. Antes  de compartilhar uma 
informação, cheque os fatos e sua 
fonte. Quem espalha fake news 
espalha destruição.

Acesse gov.br/brasilcontrafake

QUEM
ESPALHA
FAKE NEWS
ESPALHA

#BrasilContraFake
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CAMPEONATO BRASILEIRO 2023 / PRÓXIMA RODADA

Fortaleza
Athletico-PR

Cruzeiro
América-MG

Santos
Fluminense

Grêmio
Goiás

Palmeiras
Vasco

x
x
x
x
x
x
x
x
x
x

Bahia
Botafogo 
Atlético-MG
Corinthians
Internacional
Bragantino
São Paulo
Cuiabá
Coritiba
Flamengo

3/6
3/6
3/6
3/6
3/6
4/6
4/6
4/6
4/6
5/6

SÁB. 
SÁB.
SÁB. 
SÁB. 
SÁB. 
DOM.
DOM. 
DOM.
DOM.
SEG.

16h
18h30
18h30 
18h30
21h
16h
16h

18h30
18h30

20h

Campeonato Brasileiro 2023 - Série A

PRÓXIMOS JOGOS DE AMÉRICA, ATLÉTICO E CRUZEIRO

Atlético-MG
Bahia

América-MG

x
x
x

Bragantino
Cruzeiro
Athletico-PR

10/6
10/6
11/6

SÁB.
SÁB.
DOM.

18h30
21h
11h

Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Lagoa Formosa (MG) torna-se público o re-
sultado do pregão eletrônico 002/2023, ref. aquisição de tubos e conexões para ligação de 

novos reservatórios de água. Empresas vencedoras:  VALSAN SANEAMENTO LTDA, PAMCORE 
COMERCIAL LTDA e C. E. MACEDO COMÉRCIO DE MATERIAIS HIDRÁULICOS LTDA. Vigência 
do contrato:  12 meses. 

Cristina Aparecida Garcia Correia – Superintendente do SAAE

Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Lagoa Formosa (MG) torna-se público o resultado do 
pregão presencial 005/2023, ref. a contratação de empresa especializada para locação de software 
para automação de coleta de leituras com impressão simultânea de faturas.  Empresa vencedora: 
Empresa vencedora:  INOVAÇÃO COMPUTAÇÃO MÓVEL LTDA. Valor mensal: R$ 3.430,00. Vigên-
cia do contrato: 12 meses. 

Cristina Aparecida Garcia Correia – Superintendente do SAAE

Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Lagoa Formosa (MG) torna público o extrato do 2º 
aditivo ao contrato nº 002/2023, ref. fornecimento de combustível. Empresa Petrolago Ltda – Álcool 
Etanol e Diesel S10. Reajuste de 3,8% no preço do Álcool Etanol e redução de 0,947% no Diesel 
S10. Valor do termo aditivo de R$ 25.205,31. 

Cristina Aparecida Garcia Correia – Superintendente do SAAE

Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Lagoa Formosa (MG) torna público o extrato do 3º 
aditivo ao contrato de prestação de serviços nº 006/2020, com a empresa Ricardo Soares -ME, ref. 
a prestação de serviços de T.I., prorrogação por mais 12 meses. Valor mensal: R$ 2.494,27. 

Cristina Aparecida Garcia Correia – Superintendente do SAAE

Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Lagoa Formosa (MG) torna público o extrato do 2º 
aditivo ao contrato de prestação de serviços nº 011/2021, com a empresa Tecla Informática Ltda, ref. 
sistema integrado de controle operacional e administrativo para a Estação de Tratamento de Água – 
ETA. prorrogação por mais 12 meses. Valor mensal: R$ 1.846,62. 

Cristina Aparecida Garcia Correia – Superintendente do SAAE

Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Lagoa Formosa (MG) torna público o contrato de 
prestação de serviços nº 025/2023, com a empresa MM Clínica Medic Patos de Minas LTDA, ref. A 
elaboração e realização de exames e laudos in loco. Vigência de 12 meses. Valor total R$ 11.474,20. 

Cristina Aparecida Garcia Correia – Superintendente do SAAE

SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE LAGOA FORMOSA-MG

A equipe Planal-
to, da localidade de 
Alagoas, consagrou-
se vencedor da com-
petição, que contou 
com a participação 
de 16 equipes e 320 
atletas. O campeonato 
foi realizado ao longo 
de dois meses e meio 
(12/3 a 28/5).

Além do título, des-
tacaram-se Aguimar 
Junio Rosa, da equipe 
Contendas, como arti-
lheiro com sete gols, e 
Raphael José Bezerra da Silva, do Córrego das Pedras, como o goleiro menos vazado, tendo 
sofrido apenas cinco gols. A Liga DB é uma realização da Secretaria de Cultura, Turismo, 
Esporte e Lazer e conta com a parceria da empresa DB, patrocinadora do evento.

Fonte: Ascom - Prefeitura Municipal de Patos de Minas

Planalto, de Alagoas, foi o campeão 
da Liga DB de Futebol Rural

O MUNICÍPIO DE MATUTINA/MG, por intermédio de seu PREGOEIRO, torna público que re-
alizará Processo Licitatório na Modalidade PREGÃO PRESENCIAL – 013/2023 Tipo: Menor Pre-
ço (menor taxa de administração), para contratação de empresa especializada na prestação de 
serviços de apoio operacional e gerenciamento eletrônico das manutenções da frota, com uso de 
tecnologia de cartões magnéticos individuais, sistemas onlines e ou similares e implantação de sis-
tema informatizado via internet, disponibilizando rede de estabelecimentos credenciados (oficinas, 
autopeças, loja de pneu  e concessionárias) para fornecimentos de peças e execuções de serviços 
de manutenções corretivas e preventivas em atendimento a todas as secretarias do município de 
Matutina (MG). Os envelopes contendo a documentação e as propostas deverão ser entregues até 
as 8h, do dia 16.6.2023. Mais informações, bem como cópia integral do edital, poderão ser obtidas 
na Prefeitura, no horário de 8h às 11h e 12h30 às 16h, fones (34) 3674-1210/1220,email: icitacao-
mat@matutina.mg.gov.br, ou pelo Site: www.matutina.mg.gov.br -

Edilma Almeida Martins - Pregoeira em Substituição

Prefeitura Municipal de Matutina
Rua José Londe Filho, 354 - CEP: 38870-000 - Estado de Minas Gerais

Tel.: (34) 3674-1220 / 3674-1230 - FAX: (34) 3674-1210

O Emprega Pa-
tos CDL - Especial 
Drogaria Cristina 
acontecerá de 8h 
às 12h, no dia 5 de 
junho, de forma 
presencial na sede 
da entidade, na rua 
Dores do Indaiá, 17 
- centro de Patos de 
Minas. 

Para mais infor-
mações, entre em 
contato pelo What-
sApp: (34) 3818-
3410.

# CDL Talentos

EMPREGA PATOS CDL 
CDL Patos de Minas realiza nesta segunda-

feira mais um Feirão de Oportunidades

O Sistema Faemg Senar participou da 
Feira de Empreendedorismo, que foi rea-
lizada até a quinta-feira (1º/6), no Centro 
de Convenções do Unipam, em Patos de 
Minas. O evento teve como objetivo atrair 
investimentos e promover negócios no mu-
nicípio do Alto Paranaíba.

Realizada pelo Governo de Minas, Invest 
Minas, Prefeitura de Patos de Minas, Sebrae 
Minas e Sistema Faemg Senar, a Feira de 
Empreendedorismo teve programação va-
riada de palestras, painéis temáticos, rodadas 

Feira de Empreendedorismo 
em Patos de Minas

Sérgio Coelho, gerente regional do Sistema 
Faemg Senar, participou da abertura

de negócios, maratonas de inovação, estan-
des empresariais, entre outras atrações.

Na quarta (31/5), foi vez do gerente re-
gional do Sistema Faemg Senar em Patos 
de Minas, Sérgio Coelho, apresentar as 
ações da entidade em todo o Estado e mi-
nistrar palestra com o tema "A relevância e 
os desafios do agronegócio na região".

“O agronegócio é o carro-chefe da eco-
nomia mineira e nacional, e o Sistema Fa-
emg Senar está presente em todo o Estado 
para fortalecer cada vez mais os produtores 
rurais mineiros. Na Regional de Patos de 
Minas, atendemos quase 60 municípios do 
Alto Paranaíba e Noroeste do Estado”, res-
saltou Sérgio Coelho.

Ingresso solidário
A entrada no evento foi gratuita, median-

te a doação de um quilo de alimento não 
perecível. Os alimentos arrecadados serão 
doados para entidades sociais de Patos de 
Minas através do programa Mesa Brasil, do 
Serviço Social do Comércio (Sesc).

Élcio Fonseca - jornalista / Ascom

Abertura da Feira do Empreendedorismo de Patos de Minas, na terça-feira (30)
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Rejane Gomes
Durante a Feira do Empreendedorismo 

realizada durante esta semana em Patos de 
Minas, o prefeito Luís Eduardo Falcão res-
saltou aos empresários presentes os núme-
ros da geração de empregos no Município e 
comemorou os resultados. 

De acordo com dados do novo Caged 
(Cadastro Geral de Empregados e Desem-
pregados), foram 1.124 empregos gerados 

Município comemora saldo positivo 
na geração de empregos em 2023

em abril de 2023 no Município, resultado 
de 3.625 admissões e 2.501 desligamentos, 
o que indica variação positiva de 2.34%. 
Ainda conforme as informações, no acu-
mulado deste ano, de janeiro a abril, são 
13.550 admissões com 10.425 desligamen-
tos e saldo positivo de 3.125 postos de tra-
balho, tendo, portanto, variação percentual 
de 6.80%.

Em Minas Gerais, este foi o quarto mês 
consecutivo de saldo positivo na geração 
de empregos formais. Houve um aumento 
na criação de empregos, com 6.243 postos 
de trabalho a mais que o mesmo período 
do ano anterior, que registrou o saldo de 
21.195 empregos formais. No acumula-
do do ano no Estado, os números somam 
92.205 empregos formais. 

O setor de Serviços liderou com a ge-
ração de 13.292 novos postos, seguido 
por Construção (4.442), Indústria (4.218), 
Agropecuária (3.830) e Comércio (1.656).

Folha Patense Digital
Período de 5 meses: R$ 50,00  

Acesse: https://pag.ae/7XDtF4n64

Cerca de 100 jovens e mulheres partici-
param do Encontro Faemg Jovem e Mulher 
na quinta-feira (25/5), realizado no auditó-
rio do Memorial do Milho, no Parque de 
Exposições de Patos de Minas, durante a 
62ª Fenamilho. 

O objetivo do encontro foi despertar o in-
teresse do público pelo empreendedorismo 
e liderança, fomentando a participação dos 
jovens e das mulheres no agro, ajudando na 
formação das novas gerações de produto-
res. 

Os participantes, em sua maioria, eram 
alunos da Escola Agrícola de Patos de Mi-
nas, Universidade Federal de Viçosa, Uni-
pam e FPM. Eles acompanharam a apresen-
tação da gerente da Mulher, do Jovem e de 
Inovação do Sistema Faemg Senar, Silvana 
Novais, sobre o trabalho das comissões 
criadas pelo Sistema Faemg Senar. 

“Cada vez mais, o agro precisa se renovar 

ENCONTRO FAEMG JOVEM E MULHER EM PATOS DE MINAS
Evento reuniu cerca de 100 jovens e mulheres no Parque de Exposições, durante a 62ª Fenamilho

Evento reuniu cerca de 100 jovens e mulheres no auditório 
do Memorial do Milho, no Parque de Exposições

e o jovem é quem vai 
dar essa continuidade. 
As mulheres têm pa-
pel importante de fa-
zer com que os filhos 
enxerguem o lado po-
sitivo do agro, o agro 
que sustenta as famí-
lias. O propósito das 
comissões é fazer com 
que as mulheres e os 
jovens tenham esse en-
tendimento e também 
ocupem espaços de li-

derança por meio de capacitação”, detalhou 
Novais. 

Equipe Sistema Faemg Senar e parceiros

A professora da UFV-Campus Rio Para-
naíba Maria Elisa Fernandes, que coordena 
o grupo Mulheres Agro na universidade, 
reforçou a importância da participação da 
juventude e das lideranças femininas no 
agronegócio. Os participantes ainda tiraram 

dúvidas e se orientaram com jovens que têm 
trajetórias de sucesso no agro. Participaram 
do bate-papo os estudantes de Agronomia 
Amanda Costa, Dyovana Araújo e Marco 
Antônio, além da presidente do grupo Elas 
pelo Agro, Laura Meireles. 

“O nosso objetivo é proporcionar conhe-
cimentos e trocar experiências, contar o que 
já passamos para ajudar os jovens que estão 
ingressando no agro. Conhecimento técni-
co faz toda a diferença e construir uma rede 
de contatos também é fundamental, desde o 
início de nossa atuação”, disse Laura Mei-
reles. 

Cases de sucesso - Marco Antônio, 
Dyovana Araújo, Amanda Costa 

e Laura Meireles
O gerente regional do Sistema Faemg 

Senar, Sérgio Coelho, conduziu o encontro 
e parabenizou o envolvimento dos partici-

pantes. “Queremos que os jovens estejam 
atentos às questões do agro, que participem 
da sucessão familiar nas propriedades e se 
capacitem. E que as mulheres tenham pro-
tagonismo no agro, assumindo papeis im-
portantes em todo o País”, observou.

Jane Campos é a primeira presidente 
mulher do Sindicato de Patos de Minas
A presidente do Sindicato dos Produtores 

Rurais de Patos de Minas, Jane Guimarães 
Campos, primeira mulher a presidir a en-
tidade, destacou a importância do protago-
nismo feminino e juvenil para o agro. “O 
agro é o setor com maior peso na economia 
do País, então precisamos investir prin-
cipalmente nos jovens para que o nosso 
futuro esteja garantido, e o agro continue 
alimentando o País e o mundo”. 

Élcio Fonseca - jornalista / Ascom

A Voz da Catedral (Pascom)
Glória de Melo Bruno Santos

Fé católica no mês de junho de 2023
O mês de junho é o último mês do ano que 

tem o seu nome originário de um mito pagão: a 
deusa Juno, a intempestiva e caprichosa espo-
sa do deus dos deuses Júpiter, que, segundo o 
mito da guerra de Troia, colocou-se contra os 
gregos e a favor dos troianos. 

Junho sempre é lembrado como o mês do 
solstício de verão no hemisfério norte e do 
solstício de inverno no hemisfério sul, dando 
início, respectivamente, aos climas de maior 
calor e de maior frio nas duas metades latitu-
dinais do planeta. Junho é, portanto, o mês do 
início do Inverno no nosso Brasil. 

Além das festas juninas, junho abriga tam-
bém quatro festividades gratas aos católicos, 
que são: 

A solenidade da Santíssima Trindade, no 
primeiro domingo após Pentecostes (4/6/2023) 
e a procissão de Corpus Christi, na primeira 
quinta-feira após a data da Santíssima Trinda-
de (8/6/2023). 

A comemoração de Corpus Christi, instituí-
da pelo Papa Urbano IV (1264), visa a dar des-
taque ao mistério da presença de Jesus Cristo 
em corpo, sangue alma e divindade no Santís-
simo Sacramento. 

As comemorações dos Sagrados Corações 
de Jesus e de Maria acontecem, respectivamen-
te, na segunda sexta-feira e no segundo sábado 
após Corpus Christi (23 e 24 de junho/2023).

Outras datas que marcam junho, no Brasil, 
são as festas juninas, que comemoram os san-
tos católicos:  

13/6) Santo Antônio de Pádua ou Santo 
Antônio de Lisboa: O glorioso padroeiro de 
Patos de Minas. 

Lisboa, a capital de Portugal, o país que le-
gou ao Brasil a inestimável herança da fé cristã 
católica. 

Pádua, a cidade da Itália onde o santo exer-
ceu o seu ministério durante a maior parte de 
sua vida. 

O nome de nascimento de Santo Antônio é 
Fernando de Bulhões de Taveira y Azevedo, 
mais tarde, Frei Antônio, da Ordem Francisca-
na, fundada por São Francisco de Assis. 

Santo Antônio é, pois, português de nasci-
mento. Quem sabe, tenha até sobrinhos, primos 
ou outros familiares distantes que vieram dar 
com os costados no Brasil durante o período 

colonial. 
No entanto, não devemos nos empolgar 

muito com a bela possibilidade do honroso pa-
rentesco com este grande santo, uma vez que 
Antônio viveu entre os anos de 1195 e 1231 
da era cristã, acerca de trezentos anos antes 
da descoberta do Brasil pelos portugueses, em 
abril de 1500. 

Viveu apenas 36 anos a serviço de Deus e 
do próximo. O santo fez nestes 36 anos o que 
a maioria de nós não faz em oitenta, cem anos 
de vida! Modelo de amor a Deus e ao próximo, 
Santo Antônio viveu o Evangelho até as últi-
mas consequências, sendo um dos santos mais 
venerados em todo o mundo ocidental. 

13 de junho: Festa de Santo Antônio de Pa-
tos de Minas: missa, procissão, barraquinhas 
em benefício da reforma da nossa belíssima 
Catedral. 

24/6) São João Batista: Outra festa junina 
popularíssima, com as suas fogueiras, mastros, 
serões ao pé do fogo, “causos,” rezas, sortes 
e comidas típicas. São João Batista, filho dos 
santos Zacarias e Isabel e primo de Jesus, é 
considerado o Precursor, aquele que veio aplai-
nar os caminhos do Senhor. 

29/6) São Pedro: Um dos primeiros discí-
pulos de Jesus, primeiro Papa, martirizado em 
Roma no século I.dC. 

As festas juninas há séculos passaram a fazer 
parte do folclore brasileiro, principalmente na 
zona rural e no Nordeste, se transformando em 
atração turística em algumas cidades daquela 
região. 

Enquanto isso, os comentários que nos che-
gam de diversas partes do planeta são bastante 
preocupantes sobre a liberdade de culto e, mais 
ainda, sobre a perseguição aos cristãos.  

A liberdade de culto é cláusula pétrea da 
Constituição Brasileira e o Brasil foi descober-
to pelos portugueses à sombra da cruz. 

Como somos felizes em nascer em um país 
cristão, que prega a valorização da vida, do 
amor ao próximo, à família e que luta pela justi-
ça, pelo perdão e pela misericórdia. 

Ai do mundo se perder os valores que o Cris-
tianismo já conquistou nestes mais de 2000 
anos em que o próprio filho de Deus feito Ho-
mem esteve entre nós, nos ensinando o cami-
nho da verdade, do amor e da salvação.

MAIO AMARELO 
No trânsito escolha a vida

BATALHÃO DE POLÍCIA MILITAR RODOVIÁRIA
1⁰ Pel/10ª Cia PMRv

RESULTADO DA OPERAÇÃO FENAMILHO NAS 
RODOVIAS EM PATOS DE MINAS E REGIÃO

A POLÍCIA MILITAR DE MINAS GERAIS, por meio da POLÍCIA MILITAR RO-
DOVIÁRIA, realizou a Operação Fenamilho 2023 nas rodovias estaduais e federais de-
legadas em Patos de Minas e região visando proporcionar maior segurança aos usuários 
da via nesse período festivo, obtendo assim os seguintes resultados:

- 58 autuações por embriaguez ao volante, dos quais 19 foram presos em flagrante;
- 1 arma de fogo apreendida;
- 1 foragido da justiça preso;
- 1 veículo recuperado e;
- 6 presos por posse de droga para uso pessoal.
No mencionado período foram registrados 3 sinistros de trânsito com vítima.
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GRUPO DE AMIGAS EM GRAMADO-RS: Aparecida Queiroz, Marlúcia Teixeira, Miriam Gontijo, Fátima 
Mendes, Adriana Mendes, Maria Luiza França, Selma Rosado, Luciana Gontijo e Marli Cunha

Inaugurado o SDM Beuty Center
Inaugurado em grande estilo 

no dia 12 de maio, na Rua Inde-
pendência, 210, o SCDM Beauty 
Center. SCDM de Sira, Cláudia, 
Diana e Márcia. Acompanho 
como cliente essa família por 
mais de 20 anos na área da bele-
za. Posso dizer que o trabalho ini-
ciado por Sira Gomes, que reúne 
todas elas hoje, é fruto de brilhan-
te parceria. Merecem aplausos! 
Parabéns pelo companheirismo, 
força, empenho e dedicação que 
resultaram nessa conquista. A 
receita da vitória de vocês foi 
creditar no sonho, ter profissio-
nalismo, correr atrás e conseguir. 
O novo espaço ficou um show. 
Fotos de Farnésio Porto.

Equipe: Sônia, Cláudia, Sira, Diana, Márcia, Letícia, 
Suzane, Geddean, Júlia e Eduarda

À esquerda, Sira Gomes (hair Stylist, makeup artist), 
Cláudia Santana (hairdresser, tricologista, colorista), 
Diana Santana (makeup artist, lash terapeuta, lash 
designer, micropigmentadora) e Márcia Gomes - 
Margot (design de moda)

Júlia e Diana

Esbanjando beleza, elegância e simpatia 
a jovem Luíza D’Herovilhe Piau

Dra. Luciana Oliveira, cirurgiã-dentista, é formada 
há 4 anos, mas com uma carga de experiência de mais 
de 15 anos na área da Odontologia. Antes de se tornar 
cirurgiã-dentista, atuou como auxiliar em saúde bucal 
no serviço público municipal de Patos de Minas. Esse 
foi o motivo pelo qual decidiu se tornar cirurgiã-den-
tista, pois aprendeu na prática diária o amor pela pro-
fissão.

Ela também é formada em Letras e atua como pro-
fessora na rede pública estadual de ensino do Estado 
de Minas Gerais. 

Suas profissões sempre foram lidando com o públi-
co. São mais de 15 anos trabalhando para servir ao 
outro.

Acompanhe nossa coluna 
social e conteúdo extra no 
nosso perfil do instagram: 

@sociedadepatense
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A gratidão 
confia no 
passado e 
o amor, no 
presente.

Um abraço, feliz semana 
e até a próxima, se 

Deus quiser!

Dra. Maria Zilca recebe título honorífico de Cidadã Patense
No dia 25 de maio, no salão do júri do Unipam, a Câmara Municipal de Patos de Minas condecorou 20 pes-

soas não nascidas no Município, que contribuem para o desenvolvimento do mesmo com o Título Honorífico 
de Cidadão Patense. Dentre elas, registramos Dra. Maria Zilca de Deus Vieira, homenageada pelo vereador 
Bartolomeu Ferreira Ribeiro. Ela é advogada e uma das proprietárias do Posto Caiçaras, reside em Patos de 
Minas desde 1995, é natural da cidade de Carmo do Paranaíba (MG), filha de Evandro de Deus Vieira e Magna 
Maria. É irmã de Mirían, Fabiana e Tatiana, esposa do empresário Varley José Honório e mãe de Aléxsia de 
Deus Vieira Honório. 

Parabéns, Dra. Maria Zilca! São de pessoas como você que a nossa cidade precisa. Pessoas que, pelo espírito 
empreendedor, constroem uma jornada honrosa a ser seguida por todos. 

Parabéns pelo bom exemplo! Homenagem merecida.

Dra. Maria Zilca toda feliz com seu diploma Dra. Maria Zilca com o vereador Bartolomeu

Dra. Maria Zilca e o marido Varley

Dra. Maria Zilca com o marido, o empresário 
Varley José Honório, e a filha e 

futura médica Alexsia

Laila Hélida, Alexsia, Maria Zilca, Varley, sra. Magna (mãe da Dra. 
Maria Zilca) e o primo João Paulo Tume (presidente 

da Câmara Municipal de Lagoa Grande)

Família da homenageada
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Faleceu no último domingo, 28 de maio, 
em Patos de Minas, aos 92 anos, Dona Au-
zônea Rosa Vieira, matriarca de uma nume-
rosa e tradicional família. 

Auzônea é natural de Vazante (MG), 
mudou-se ainda jovem para Patos de Mi-
nas para ingressar nos estudos e investir no 
setor do comércio local. Em sua trajetória 
de carreira empresarial, foi a segunda presi-
dente da CDL Patos de Minas (gestão 1981 
a 1987) e a primeira mulher do Brasil eleita 
para dirigir uma entidade de classe volta-
da ao segmento lojista como a 
Câmara de Dirigentes Lojistas de 
Patos de Minas. 

Em homenagem recebida em 
vida, o prédio do Centro Empre-
sarial construído no centro de Pa-
tos de Minas leva o nome de Edi-
fício Auzônea Rosa Vieira, desde 
a sua inauguração,.

Dona Auzônea foi casada com 
o comerciante e empresário An-
tônio de Deus Vieira (leia-se 
Casa Vieira), com quem teve 
8 filhos: João de Deus  Vieira, 
Márcia Maria Vieira Rosa, Mar-
lene Vieira Rosa, Edson Antô-
nio de Deus, Thelma Dória de 
Oliveira, Valéria Sueli Vieira, 
Carlos de Alencar Vieira (in me-

Tributo de Arte
Morre, aos 92 anos, Dona Auzônea Rosa Vieira

Mensagem póstuma da CDL Patos de Minas

moriam) e Ceci Vieira.
DETALHE: Dona Auzônea iria com-

pletar 93 anos de vida e história no dia 30 
de junho de 2023. Seu sepultamento ocor-
reu na tarde do dia 29 de maio de 2023, no 
cemitério de Santa Cruz. 

# Por Civuca Costa
Patos de Minas - MG

As irmãs Vilma, Auzônea Rosa Vieira 
(in memoriam) e Leda

Dona Auzônea iria completar 
93 anos no mês de junho

As inscrições para o 
processo seletivo da Es-
cola de Teatro Patos En-
cena estarão abertas de 5 
a 30 de junho de 2023.

Oferecido pela Secreta-
ria Municipal de Cultura, 
Turismo, Esporte e Lazer, 
por meio da Praça CEU, 
o curso é gratuito e divi-
dido em quatro módulos, 
proporcionando forma-
ção básica em teatro para 
crianças a partir de oito 
anos, jovens e adultos.

O processo seletivo 
ocorrerá no dia 10 de ju-
lho, e o início das aulas 
está previsto para 7 de 
agosto.

Venha vivenciar essa 
experiência artística e expandir seus horizontes. Não perca essa oportunidade! Acesse o 
edital completo em www.patosdeminas.mg.gov.br (editais e processos seletivos).

Serão abertas inscrições para a 
Escola de Teatro "Patos Encena"

Atenção, 
galera de 
16 a 25 
anos! 

O novo for-
mato do Cole-
tivo Online traz 
agora uma PLA-
TAFORMA DE 
APRENDIZA-
GEM ON-LI-
NE. A ferra-
menta é nova, 
mas o conteúdo 
é o mesmo. 

E como fun-
ciona o novo 
formato?

Você assiste a 
uma seção ini-
cial com quatro 
aulas curtinhas, 
preenche seu currículo e depois escolhe outra seção com novo assunto para fazer as aulas. 
Pronto, seu certificado estará disponível e você já poderá se candidatar às vagas oferecidas 
em sua região. Elas são publicadas na página inicial do curso.

O que é necessário para participar?
Você precisa ter acesso à internet para navegar na plataforma e um número de WhatsA-

pp, o mesmo usado na inscrição. Por WhatsApp, serão enviados avisos importantes.
Está com dúvidas? 
 Para mais informações, você pode entrar em contato com o Promam 5.0 (3822-9700) 

ou acessar o site do Coletivo Online (coletivonline.com.br). 
Aproveite a chance. O curso é totalmente GRATUITO.

No dia 1º/6, às 5h20, 
uma equipe de salva-
mento do Corpo de Bom-
beiros foi acionada para 
apoio e atendimento a 
uma vítima de acidente 
de trânsito, onde o veicu-
lo caiu dentro do córrego 
do Monjolo, na Avenida 
Fátima Porto com a Rua 
Maranhão, em Patos de 
Minas.

O condutor descia pela 
rua Maranhão, que ter-
mina na Avenida Fátima 
Porto. O veículo passou direto, caindo de 
uma altura aproximada de 3 metros, fican-
do com as rodas para cima dentro do cór-
rego.

As equipes do Samu e da Polícia Militar 
atuaram na ocorrência.

No veículo, estava apenas o condutor, 
que tem 42 anos de idade e apresentava  fe-
rimentos leves.

Bombeiros atendem ocorrência de queda de veículo 
no Córrego do Monjolo em Patos de Minas

Os bombeiros utilizaram uma escada 
para retirar a vítima, que foi conduzida ao 
hospital pelo Samu.

Dica de segurança:
Redobre a atenção no trânsito tanto du-

rante o dia quanto à noite para evitar aci-
dentes.

Fonte: Ascom - 12° BBM - 
Corpo de Bombeiros
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A Epamig, a Federação dos Cafeicultores 
do Cerrado e a Fundaccer (Fundação de De-
senvolvimento do Cerrado Mineiro) promo-
veram no dia 30 de maio a primeira parte do 
7º Encontro de Inovação e Tecnologia para a 
Cafeicultura do Cerrado Mineiro.

O Centro de Excelência do Café, em Pa-
trocínio, recebeu dezenas de pesquisadores 
e produtores das Unidades Demonstrativas 
das cultivares experimentais do programa 
de melhoramento da Epamig para a Região 
do Cerrado Mineiro.

A apresentação dos desempenhos das 
cultivares, após quatro anos de colheitas, 
foi feita pelo Dr. Gladyston Carvalho, pes-
quisador da Epamig, e pelo Dr. Giovani Be-
lutti Voltolini da Fronterra, que participou 
na equipe do projeto como bolsista, defen-
dendo sua tese de doutorado no programa 
de pós-graduação em Agronomia/Fitotec-
nia da Universidade Federal de Lavras com 
os resultados do projeto intitulado “Valida-

Epamig e Federação dos Cafeicultores 
do Cerrado apresentam resultados de 

programa de melhoramento

ção de Cultivares de Cafeeiro para a Região 
do Cerrado Mineiro”.

Agora, a segunda etapa do 7º Encontro de 
Inovação e Tecnologia para a Cafeicultura 
do Cerrado Mineiro será aberta ao público. 
No dia 6 de junho, terça-feira, a partir das 
19h30, ocorrerá uma transmissão ao vivo 
pelo YouTube da Região do Cerrado Mi-
neiro, na qual serão apresentados os resul-
tados de todas as 12 cultivares testadas nas 
22 Unidades Demonstrativas. Para assistir, 
acesse: youtube.com/regiaocerradominei-
ro.

O programa tem apoio financeiro do 
CNPq, do Consórcio Pesquisa Café, da 
Fapemig e do INCT Café. Além disso, con-
ta com apoio da Emater Minas Gerais, Em-
brapa Café, Sebrae, Ufla e Unicerp.

O 7º Encontro de Inovação e Tecnologia 
para a Cafeicultura do Cerrado Mineiro tem 
o patrocínio do Sicoob Coopacredi.

Fonte: Assessoria Serifa Comunicação

O Sistema Faemg Senar teve importante 
participação durante a 62ª edição da Fena-
milho. O evento voltou a ser realizado pelo 
Sindicato dos Produtores Rurais de Patos 
de Minas, em 2023, após uma paralisação 
de três anos. Entre as novidades deste ano, 
a Fenamilho Agro foi um dos destaques, 
por levar conhecimento técnico e gerar 
oportunidades aos produtores. 

Mais uma vez, a feira contou com pro-
gramação expressiva do Sistema Faemg 
Senar. Entre os destaques, o 5º Encontro 
Regional do Conseleite-MG, o Encontro 
da Faemg Mulher e Faemg Jovem e as ofi-
cinas de Agricultura de Precisão e Drones, 
realizadas no estande da entidade dentro do 
evento. 

Com presença do presidente do Sistema 
Faemg Senar, Antônio Pitangui de Salvo, 
do vice-presidente de Secretaria, Ebinho 
Bernardes, do vice-presidente de Finanças, 
Renato Laguardia, do gerente regional em 
Patos de Minas, Sérgio Coelho, e da equipe 
técnica que atua na região, produtores tira-
ram dúvidas e se orientaram melhor para 
desempenhar suas atividades nas proprie-
dades rurais. 

“Uma feira espetacular, comandada pela 
presidente do Sindicato de Patos de Mi-
nas, Jane Campos, que mostra toda a for-
ça do agro na região do Alto Paranaíba. O 
Sistema Faemg Senar faz questão de estar 

62ª FENAMILHO: RETOMADA DA FEIRA E PARTICIPAÇÃO DO SISTEMA FAEMG SENAR

Consolidada como uma das maiores feiras agropecuárias do Estado, 
edição de 2023 marcou a volta da Fenamilho após três anos

Diretoria do Sistema Faemg Senar e parceiros 
no estande da Fenamilho

presente com várias 
ações na Fenamilho, 
sempre junto dos nos-
sos produtores rurais, 
representando de for-
ma firme esses homens 
e mulheres que traba-
lham no campo”, des-
tacou o presidente do 
Sistema Faemg Senar, 
Antônio Pitangui de 
Salvo.  

Já o vice-presidente 
de Secretaria, Ebinho 

Bernardes, ressalta os resultados cada vez 
mais expressivos do agro na região. “Com 
planejamento e gestão, o produtor rural 
tem conseguido ampliar seus resultados 
no campo, o que nos deixa muito felizes. 
O Sistema Faemg Senar desenvolve várias 
ações na região durante o ano inteiro, sem-
pre visando fortalecer os produtores e os 
sindicatos rurais”. 

O vice-presidente de Finanças, Renato 
Laguardia, comenta sobre a importância 
da presença do Sistema Faemg Senar nos 
eventos do agro em todo o Estado. “É muito 
importante participar desse evento tão con-
sagrado, divulgando nossas ações e servi-
ços para os produtores, de forma a contri-
buir cada vez mais para o desenvolvimento 
dessa região, que é tão significativa para a 
produção agropecuária do Estado”. 

5º Encontro Regional do Conseleite-MG

Realizado no dia 24/5, o evento reuniu 
cerca de 200 produtores de leite no audi-

tório do Memorial do Milho, no Parque de 
Exposições. Patos de Minas representa a 
maior bacia leiteira do Estado e a segunda 
do País. O objetivo foi apresentar a ferra-
menta de cálculo do valor de referência do 
leite, que permite dar previsibilidade para 
o produtor.

Participaram do evento o presidente da 
Comissão Técnica de Pecuária de Leite do 
Sistema Faemg Senar, Jônadan Ma, e re-
presentantes das indústrias de laticínios do 
estado (Silemg e Sistema Ocemg). 

Encontro Faemg Mulher e Faemg Jovem

Mais de 100 participantes estiveram na 
reunião de jovens e mulheres

No dia 25/5, foi vez das mulheres e jo-
vens do agro se reunirem na Fenamilho 
para discutir questões relacionadas a em-
preendedorismo e liderança, fomentando a 
participação dos jovens e das mulheres no 
agro e ajudando na formação das novas ge-
rações de produtores.

O encontro reuniu mais de 100 partici-
pantes, que acompanharam apresentações 
da gerente da Mulher, do Jovem e de Ino-
vação do Sistema Faemg Senar, Silvana 
Novais, da professora da UFV-Campus Rio 
Paranaíba Maria Elisa Fernandes, além de 
trocarem experiências com jovens que têm 
trajetórias de sucesso no agronegócio.

Oficinas 

Ao longo da programação da Fenamilho, 
o estande do Sistema Faemg Senar recebeu 
produtores e familiares de produtores para 
participarem das oficinas de Agricultura de 
Precisão e Drones, ministradas pelo instru-

tor Romero Silvério.  Ao todo, foram sete 
oficinas, totalizando 28 horas/aula e 55 pes-
soas capacitadas. 

Oficina de agricultura de precisão

O gerente regional do Sistema Faemg Se-
nar em Patos de Minas, Sérgio Coelho, en-
fatiza que a programação foi preparada com 
muito carinho para os produtores da região. 
“O Sistema Faemg Senar quer continuar 
contribuindo para o desenvolvimento dos 
produtores rurais e seus familiares. Sabemos 
da relevância da região do Alto Paranaíba 
para o Estado e esperamos fortalecer cada 
vez mais esse potencial produtivo”. 

Retomada
A 62ª edição marcou a retomada da Fe-

namilho após três anos. A última havia 
sido realizada em 2019, antes do início da 
pandemia de covid-19.  Em 2023, a feira 
voltou reformulada e conectada de diversas 
formas com o público. Além da programa-
ção técnica da Fenamilho Agro, o evento 
contou com grandes shows, rodeio, leilões, 
exposição de animais, parque de diversões 
e outras atrações. 

“Estamos muito felizes de voltar a reali-
zar a Fenamilho e contar novamente com 
a parceria do Sistema Faemg Senar. Agra-
deço à diretoria que esteve presente em 
nome do nosso presidente Antônio de Sal-
vo, e em especial aos produtores rurais, que 
participaram de forma expressiva de toda a 
programação”, endossa Jane Campos, pre-
sidente do Sindicato dos Produtores Rurais 
de Patos de Minas.

Élcio Fonseca - jornalista / Ascom
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A influência do aterramento na saúde
Assisti a um vídeo, “Ater-

rar, a notável ciência do ater-
ramento”, no qual Clinton 
Ober fala sobre a importância 
de andarmos descalços em 
contato com a terra. Depois 

disso, assim que termino o meu treinamen-
to na academia, dirijo-me a uma praça aqui 
perto, tiro os sapatos e coloco os pés sobre a 
grama. Fecho os olhos e aproveito para fazer 
a minha meditação diária enquanto permito 
que o meu corpo seja aterrado. Nesse proces-
so, os elétrons da terra penetram no meu cor-
po e neutralizam a carga positiva dos radicais 
livres, que estão em excesso devido ao uso 
frequente dos sapatos que me isolam da terra.

Esse isolamento, de acordo com o médico 
Alain Dutra, aumenta as chances de desen-
volvermos inflamações crônicas. Também 
compromete o nosso ciclo circadiano - que 
regula as atividades diárias do organismo - e 
diminui a produção de melatonina, que, “além 
de regular nosso sono, é um dos mais poten-
tes antioxidantes do nosso corpo”. O médico 
elenca os diversos benefícios do aterramento 
para nossa saúde (artigos.alainuro.com):

1. Melhora as inflamações;
2. Reduz ou elimina a dor crônica;
3. Melhora o sono;
4. Aumenta a energia;
5. Diminui o estresse acalmando o sistema 

nervoso;
6. Normaliza os ritmos biológicos do cor-

po;
7. Afina o sangue e melhora seu fluxo;
8. Alivia a tensão muscular e as dores de 

cabeça;
9. Auxilia na redução dos sintomas mens-

truais na mulher;
10. Protege o corpo das contaminações ele-

tromagnéticas do ambiente.
O vídeo que assisti mostra que Clinton 

Ober conseguiu reduzir seus sintomas de do-

res e inflamações com a prática do aterramen-
to, mas foi ridicularizado quando levou essa 
ideia para o meio acadêmico. Mesmo assim, 
não desistiu e continuou fazendo pesquisas, 
chegando a publicar um estudo sobre a influ-
ência do aterramento na saúde de doentes que 
sofriam de dores nos músculos e nas juntas. 
As pessoas passaram a dormir melhor, dimi-
nuíram a tensão muscular, tendo uma melhora 
geral da saúde. Também fez experiências com 
amigos e vizinhos e obteve relatos miraculo-
sos sobre a redução de dores e inflamações 
em geral. Finalmente conseguiu o apoio de 
alguns médicos e, atualmente, já existem de-
zenas de artigos científicos demonstrando os 
incríveis benefícios do aterramento.

Tenho adotado esse procedimento somen-
te durante três dias, mas já notei um aumen-
to significativo do meu nível de energia e 
prontidão para as coisas. O fato de eu estar 
me sentindo mais animado me motivou a es-
crever sobre esse assunto. Outro motivo foi 
que conheço algumas pessoas que sofrem de 
incômodos crônicos e que - assim que sou-
berem dessa prática salutar, cientificamente 
comprovada - irão abraçá-la e inclui-la em 
sua rotina diária.

Ômar Souki*

*Ômar Souki, Ph.D. em comunicação pela Ohio 
University. Autor de 40 livros. Escreve para várias 

revistas e jornais e ministra palestras no Brasil e 
exterior. Seu foco é o desenvolvimento integral do ser 

humano.  Contato: omarsouki@bol.com.br 

Invocação ao Divino  Espírito Santo
Vinde Espírito Santo, enchei os corações dos vossos fiéis e acendei neles o fogo de vosso amor.  Enviai 

o vosso Espírito e tudo será criado e renovareis a face da terra.  Oremos: Ó DEUS, que instruístes os 
corações dos vossos fiéis com a luz do Espírito Santo, fazei que apreciemos  retamente  todas   as   coisas 
segundo o mesmo Espírito e gozemos sempre de vossa consolação.  Por CRISTO, Senhor nosso.  Amém!

Em reunião da Comissão de Administra-
ção Pública da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) realizada nesta ter-
ça-feira (30/5/23), servidores públicos esta-
duais reclamaram do atendimento prestado 
pelo Ipsemg Saúde.

Servidores e pensionistas do Estado con-
tribuem com 3,2% de sua remuneração 
para esse plano de saúde gerenciado pelo 
Instituto de Previdência dos Servidores de 
Minas Gerais (Ipsemg). Eles podem incluir 
seus dependentes como beneficiários e o 
Estado recolhe uma contribuição patronal 
para sustentar os atendimentos, que podem 
ser feitos na rede própria ou na conveniada.

O problema é que os segurados não têm 
conseguido atendimento médico e odonto-
lógico, seja em Belo Horizonte ou no inte-
rior do Estado. Sindicatos que representam 
diversas categorias de servidores denun-
ciaram dificuldades para marcar consultas, 
exames e cirurgias. Além disso, a precari-
zação da rede de atendimento tem gerado 
inúmeras reclamações.

Segundo a coordenadora-geral do Sindi-
cato Único dos Trabalhadores na Educação 
(Sind-UTE), Denise Romano, os problemas 

Servidores reclamam de atendimento do Ipsemg Saúde
Segurados enfrentam dificuldades para a realização de consultas, exames e cirurgias em várias regiões do Estado

Comissão de Administração Pública debateu problemas na 
prestação dos serviços de assistência médica do Ipsemg Saúde

Fotos: Willian Dias
se repetem em todas as 
regiões do Estado. Em 
Muriaé (Zona da Mata), 
servidores reclamam da 
demora na marcação de 
consultas médicas. Não 
há nenhum dentista cre-
denciado em Pirapora 
(Norte de Minas). Em 
Governador Valadares 
(Vale do Rio Doce), ser-
vidores esperam meses 
para a realização de exa-
mes. “Temos pessoas 
que precisam fazer ci-
rurgia de glaucoma, mas 
não conseguem fazer os 

exames de risco cirúrgico”, ilustrou a sindica-
lista. De acordo com ela, os problemas já fo-
ram levados ao Conselho de Beneficiários do 
Ipsemg. “Mas as respostas são protocolares; 
não trazem uma solução”, lamentou.

O deputado Celinho Sintrocel (PCdoB) 
falou sobre a situação do Vale do Aço, onde 
os atendimentos do Ipsemg Saúde são fei-
tos pelo Hospital Márcio Cunha. Segundo 
ele, servidores dormem na fila para marcar 
exames e consultas. Alguns chegam a es-
perar até 120 dias por uma consulta com 
especialista, de acordo com o parlamentar.

“Os servidores estão passando por todo 
tipo de constrangimento. Precisamos de 
uma resposta imediata do Ipsemg. Não é 
possível continuar dessa forma”, afirmou 
Celinho Sintrocel. Ele fez um apelo pelo 
credenciamento de novas clínicas e hospi-
tais na região.

Sindicato aponta redução de recursos do 
Estado

O Sindicato dos Servidores da Tributa-
ção, Fiscalização e Arrecadação (Sinfazfis-
co) fez um levantamento para comparar a 
evolução dos recursos financeiros do Esta-

do e do Ipsemg entre 2019 e 2022. Segundo 
o secretário-geral da entidade, João Batista 
Soares, a Receita Corrente Líquida passou 
de R$ 64 bilhões para R$ 91 bilhões no 
período, enquanto a contribuição patronal 
para o Ipsemg Saúde caiu de R$ 938 mi-
lhões para R$ 605 milhões.

“E pensar que o Ipsemg já foi uma re-
ferência de atendimento”, lamentou a pre-
sidente do Sindicato dos Servidores do 
Ipsemg, Antonieta de Cássia Dorledo de 
Faria. Ela denunciou que o Hospital Israel 
Pinheiro, em Belo Horizonte, tem uma ala 
fechada há quase 15 anos. Também recla-
mou que os servidores estão há anos sem 
reajuste salarial e trabalham sobrecarre-
gados. “A melhoria do Ipsemg passa pela 
valorização dos seus servidores”, defendeu.

O diretor do Sindicato dos Trabalhadores 
no Serviço Público (Sindpúblicos-MG), 
Geraldo Antônio Henrique da Conceição, 
acrescentou que o Centro de Especialida-
des Médicas está esvaziado porque não tem 
médicos para prestar atendimento.

Deputada critica gestão do Ipsemg

A deputada Beatriz Cerqueira vai cobrar 
providências para os problemas relatados 

pelos servidores durante 
a audiência pública

A deputada Beatriz Cerqueira (PT), que 
solicitou a realização da audiência pública, 
considerou graves as reclamações apresen-
tadas pelos servidores e criticou a gestão do 

Ipsemg. “Os servidores contribuem todo 
mês para o Ipsemg Saúde, e ainda tem a 
contribuição patronal”, lembrou.

A parlamentar destacou que as dificul-
dades no atendimento à saúde trazem pre-
juízos irreparáveis para os servidores. Ela 
disse que vai encaminhar um dossiê sobre 
os problemas apresentados na reunião para 
o governador Romeu Zema.

Beatriz Cerqueira ainda vai propor a rea-
lização de visitas ao Hospital Israel Pinhei-
ro e ao Centro de Especialidades Médicas 
para verificar as condições de atendimento 
nas duas unidades próprias do Ipsemg.

Ipsemg reitera compromisso com 
qualidade do serviço

O diretor de Políticas em Saúde do Ip-
semg, Pedro William Ribeiro Diniz, admi-
tiu que há deficiências no atendimento, mas 
reiterou o compromisso da instituição com 
a melhoria e a expansão dos serviços pres-
tados aos servidores estaduais.

Segundo o diretor, o investimento em 
saúde efetivado pelo Ipsemg subiu de R$ 
754 milhões em 2019 para R$ 1,2 bilhão 
em 2022. Sobre as variações na contribui-
ção patronal, ele explicou que houve um 
aporte extraordinário do Tesouro Estadual 
entre 2019 e 2021 para sanear dívidas e re-
gularizar pagamentos atrasados.

Pedro William Ribeiro Diniz disse ainda 
que há editais abertos para novos creden-
ciamentos de clínicas especializadas, o que 
deve contemplar municípios que não con-
tam com atendimento atualmente. Além 
disso, segundo ele, o Ipsemg trabalha para 
sanar as deficiências na marcação de con-
sultas eletivas, uma das maiores dificulda-
des apontadas pelos servidores. 

O diretor ainda destacou o compromisso 
do Ipsemg com a valorização de seus servi-
dores e com a transparência de sua gestão.

Fonte: Almg Assessoria de Imprensa

Produtores de queijo da região de Patos 
de Minas podem se inscrever até o dia 6 de 
junho no Programa ALI – Agentes Locais 
de Inovação. O ALI Rural visa proporcio-
nar aos empresários do campo orientações 
especializadas e acompanhamento sob 
medida para o fortalecimento dos negó-
cios, estímulo à atuação em rede, redução 
de custos, aumento nas vendas e no valor 
agregado do seu produto. Inscrições podem 
ser feitas em https://forms.office.com/r/
iTp04Z0aU7.

A iniciativa vai contemplar produtores de 
queijo dos municípios de Patos de Minas, 
Presidente Olegário, Carmo do Paranaí-
ba e Lagoa Formosa. “O programa é uma 
excelente oportunidade para quem deseja 
tornar o negócio mais produtivo. Com aten-
dimentos personalizados, os agentes irão 
promover o aperfeiçoamento da inovação, 
visando o aumento da competitividade dos 
pequenos negócios rurais”, explica a ana-
lista do Sebrae Minas Ana Carolina Mello 
Lopes.

Como funciona
Com duração de sete meses, serão reali-

zados dez encontros presenciais, a maioria 
individuais e alguns coletivos, nos quais o 

Sebrae Minas segue com inscrições 
abertas para o Programa ALI Rural 

em Patos de Minas
Iniciativa atenderá, gratuitamente, produtores de queijo. 

Interessados devem se inscrever até o dia 6 de junho
agente local de inovação rural trabalhará 
com o uso de ferramentas de modelagem 
e de desenvolvimento para a inovação nos 
negócios rurais.

As reuniões abordam diversos temas e 
propostas para que o participante possa 
traçar planos de melhorias, identificar pos-
síveis problemas na produção, inovar em 
práticas sustentáveis, ter acesso a mercados 
e atuar em redes. Todas as ações propostas 
são alinhadas entre as necessidades do pro-
dutor e o ALI Rural.

“Será uma excelente oportunidade para 
produtores que buscam crescer no merca-
do e profissionalizar a gestão e produção”, 
salienta a analista. Segundo ela, de acordo 
com a maturidade de cada negócio, será 
possível inserir conceitos e iniciativas ino-
vadoras que impactem toda a cadeia de va-
lor do ecossistema rural.

Programa ALI Rural Brasil Mais
Inscrições: até o dia 6/6/2023
Tempo de duração: 7 meses
Inscrições: https://forms.office.com/r/

iTp04Z0aU7   
Informações: (34) 3821-4154

Fonte: Assessoria de 
Imprensa | Prefácio Comunicação
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“Quando amamos, cuidamos e quando 
cuidamos, amamos. Por isso, o ethos que 
ama se completa com o ethos que cuida. 
O cuidado constitui a categoria central do 
novo paradigma de civilização que forceja 
por emergir em todas as partes do mundo.” 
(BOFF: 2003)

Engraçado, a gente se acostuma com 
qualquer coisa, e isso já é dito há muito 
tempo. Dito, redito e parece contemplado 
por nós todos e absorvido forçosamente, se-
não não suportaríamos a condição humana. 
Ou não.

Algumas coisas são bobagens, nossas e 
dos outros. Outras, nem tanto. Venhamos e 
convenhamos, eu queria falar sobre as ruas 
da Patos-Paris, não sobre todas elas, ago-
ra, mas chama a atenção as ruas do centro 
da cidade em que as pessoas passam gran-
de parte de suas vidas circulando com os 
riscos que todas elas trazem, e com os be-
nefícios entendendo as ruas como partes de 
uma sociedade organizada onde as pessoas 
fazem essa infinidade de artimanhas para o 
convívio suportável nos dias e noites das 
cidades. Elas são pérolas das possibilidades 
de organização para dar sentido à vida de 
muitos seres, lembrando que nas ruas circu-
lam pessoas, cachorros, carros, bicicletas, 
cavalos e outros que podem aparecer por aí.

O processo civilizatório permitiu aos ho-
mens a construção de cidades e a fazer com 
que as pessoas se organizem para viver em 
tais lugares e a conviver respeitosamente 
com seus semelhantes.

Uma batalha com várias lutas travadas no 
dia a dia e as tais cidades onde as pessoas 
sequer se dão ao luxo de dormir e o des-
canso não faz parte do cotidiano de muitas 
pessoas que fazem a trocado dia pela noite.

Nos dias é uma correria, esse lugar co-
mum do trabalho a que SÃO submetidos 
os diversos frequentadores das ruas e seus 
afins, num emaranhado de gente e bicho e 
carro e bicicleta e outros veículos que po-
dem vir da criatividade humana.

Na noite, o correr é substituído por passos 
mais lentos e até por divagares, flanares.

E ainda há os que se dizem da noite e 
têm sua energia dobrada quando a noite 
chega.

E como se não bastasse a grande criativi-
dade humana, foram criadas as tais motos, 
motocicletas, motonetas, motocas e mais 
um tanto de veículos de duas rodas e, ops, 
perdão, já ia me esquecendo dos triciclos, 
que agora também fazem parte das ruas das 
cidades, carregando botijões de gás com ma-
nobras de tirar o folêgo de quem assiste ao 
espetáculo da circulação de tais veículos.

O barulho é característico: além do mo-
tor, botijões batendo um no outro como a 
falar para o condutor que a "viagem" está 

Despretensiosamente
até divertida, barulhenta com risos da pla-
téia de pessoas quase pouco crédulas nos 
arriscados espetáculos das motos barulhen-
tas. Barulhentas e velozes, outras modor-
rentas.

Duas rodas que parecem hoje dar vazão 
aos sentimentos mais esquisitos do ser hu-
mano, pois só é possível entender essa coi-
sa esquisita chamada moto e seu condutor, 
com suas idiossincrasias e com sarcasmo, 
que podem dar lugar aos gestos mais medo-
nhos feitos em contato com eles, e pasmem, 
recebem esse nome de condutor, apesar de 
serem mordazes, audazes, no grande senti-
do da ousadia dos gestos feitos na condu-
ção.

Esses condutores se colocam na linha de 
frente. São destemidos, ousados e disputam 
com pesados carros seu espaço no mundo 
das ruas.

A valentia é outra característica desses 
corajosos seres humanos, que podem até 
carregar nas suas costas o peso de escolhas 
erradas, mas muitos estão nas ruas para 
exercer seus direitos no espaço pequeno 
destinado aos que se arriscam a dirigir um 
objeto tão malvisto e malquisto nas cida-
des, hoje, pelas ousadas manobras dos seus 
condutores.

De toda forma, existem os que não te-
mem os pesados encargos de uma situação 
arriscada e se submetem ao prazer de estar 
sempre na berlinda de um possível risco à 
sua vida e a dos outros, e os que tentam ze-
losamente também disputar espaço na con-
corrida rua.

Por serem audazes, os condutores das 
motos podem muitas vezes se tornarem 
pessoas insolentes e que não demostram 
qualquer apreço pela sua e pela vida dos 
outros.

Atrevimento, ousadia e petulância podem 
fazer parte do grande desafio de pessoas 
que se arriscam a viver em perigo, seja por 
prazer ou por trabalho, mas lembrando que 
o pecado é recusar o limite, é não reconhe-
cer a condição de criatura. Apesar da ex-
pulsão, permaneceu o imperativo da justa 
medida na forma do “cultivar e guardar” o 
jardim do Éden, vale dizer, de viver a ética 
do cuidado.

Por detrás de ‘cultivar’ ressoa sempre 
‘culto’ e ‘cultura’, que sinalizam o trato 
respeitoso da Terra (culto). E por detrás de 
‘guardar’, o aproveitamento sustentável de 
seus recursos para atender necessidades 
humanas e não para fins de acumulação.” 
(BOFF, 2003)

E, estimado leitor, não aguentamos mais 
tanto barulho nos nossos tão sensíveis ou-
vidos.

Heitor Rocha de Mendonça Pinheiro, 
abril de 2023

Os membros integrantes do Conselho 
Municipal de Defesa e Proteção Animal 
de Patos de Minas (Condap) reuniram-se 
na manhã do dia 31 de maio para a delibe-
ração de pontos presentes na ampla pauta 
socioambiental.

Os assuntos abordados foram: aprova-
ção das atas de reuniões anteriores; infor-
mação sobre a Lei nº 8.437 de 15 de maio 
2023, que altera o Estatuto de Defesa, 
Controle e Proteção Animal; alinhamento 
sobre o recolhimento e resgate de animais 
domésticos e silvestres nos feriados e fi-
nais de semana, apresentado por Vanessa 
Pereira, Coordenadora do Centro de Con-
trole de Zoonoses; apresentação do edital 
do Programa Resgate Animal no qual o 
município está inscrito; prestação de con-
tas sobre o recebimento de microchips do 
Programa Estadual "Conheça seu Ami-
go"; proposição sobre projeto de Guarda 
Responsável Animal, compartilhado com 
os órgãos e instituições que compõem o 
Condap; e informações sobre as ações 
para promoção do 1º Mutirão do Progra-
ma "Microchipagem para Todos",  dentro 
das atividades da Semana Municipal de 

Propostas que preveem a guarda 
responsável serão aprovadas na próxima 

reunião do conselho

Reunião ordinária do Condap do mês 
de maio apresenta o programa de 

microchipagem para todos
Encontro aconteceu na manhã de 31/5/2023 na sala de conferências 

da Secretaria Municipal de Saúde de Patos de Minas

Conselheiros e técnicos do Condap após 
o encerramento da reunião ordinária 

do mês de maio

A presidente do Condap, Geize Soares, 
na apresentação de informações sobre 

programas de saúde animal

O diretor de Meio Ambiente, Vinícius 
Machado, na divulgação da programação 

da Semana Ambiental

Meio Ambiente, a SEMMA 2023.
A presidente do Condap, Geize Carla 

Soares, adiantou aos presentes sobre as 
conquistas mais recentes obtidas pela área 
da saúde animal, como o repasse em bre-
ve pelo Estado de dois veículos de resgate 
animal para o município de Patos de Mi-
nas.  "Tais aquisições representam o méri-
to do município no cumprimento de todas 
as normas previstas no convênio firmado", 
comemora Geize Soares. 

Várias foram as manifestações dos con-
selheiros sobre o tema alusivo ao processo 
de implantação da Guarda Responsável 
Animal no âmbito do Município. Por ser 
um assunto delicado, a proposta será me-
lhor analisada e debatida na próxima reu-
nião do conselho, prevista para o final do 
mês de junho. 

O diretor de Meio Ambiente da Prefei-
tura Municipal, Vinícius Machado, di-
vulgou parte das atividades programadas 
para a 10ª edição da Semana Municipal 
do Meio Ambiente em Patos de Minas, 
que será realizada no período de 3 a 7 de 
junho.

# Comunicação Social Condap

A cerimônia de abertura da Olimpíada Estudantil Patense Pré-Mirim aconteceu na manhã da 
segunda-feira (29/5) no ginásio do Equipatos, e o primeiro jogo da competição começou logo 
em seguida. Os atletas são alunos com idade entre 8 e 10 anos. Participam do evento esportivo 
11 escolas, entre instituições das redes particular e pública (municipal e estadual). Os estudantes 
vão competir nas modalidades de handebol, futsal, pique vôlei, queimada e basquete nos naipes 
masculino e feminino.

Os jogos foram até ontem, sexta-feira (2/6), com disputas nos períodos matutino e vespertino nas 
quadras poliesportivas dos colégios Equipatos e Marista.

Além disso, este ano temos novamente a Campanha Esporte e Solidariedade! Ao levar 1kg de 
alimento não perecível e entregá-lo durante os jogos, você estará contribuindo para o Banco de 
Alimentos, que distribuirá as doações às entidades e famílias cadastradas no programa.

Prestigiem nossos talentosos atletas e participem dessa corrente do bem!
https://www.instagram.com/reel/Cs1ivXrpt-t/?igshid=MzRlODBiNWFlZA==
Durante esta semana, acontece a OEP PRÉ-MIRIM 2023. Aliando esporte e solidariedade, a 

Secretaria de Cultura, Turismo, Esporte e Lazer e o Banco de Alimentos promovem campanha de 
arrecadação de gêneros alimentícios.

Além de incentivar os pequenos atletas, você também pode ajudar quem precisa.
Leve 1kg de alimento não perecível e entregue durante a realização dos jogos. As doações serão 

distribuídas a entidades e famílias cadastradas no Banco de Alimentos.
Fonte: Ascom - Prefeitura Municipal de Patos de Minas

Olimpíada Estudantil 
Patense Pré-Mirim 2023
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Saiu a 1ª edição do livro “Os Prefeitos de Patos de Minas 
(1868 até 2024)”, com as biografias de todos os Agentes 

Executivos e Prefeitos de Patos de Minas, de 1868 a 2024. Os 
exemplares podem ser adquiridos na Banca do Célio, na Av. 
Getúlio Vargas, em frente ao ex-Fórum José Olympio Borges.

COLUNA MG
REDE DE NOTÍCIAS DO SINDIJORI MG

www.sindijorimg.gov.br

Porto-seco atrai mais 
empresas para Varginha

Localizado em um ponto estratégico 
próximo aos principais polos produtores e 
consumidores do Brasil, o centro logísti-
co e industrial aduaneiro – Porto Seco Sul 
de Minas – segue atraindo empresas para 
Varginha, que já abriga grandes operações, 
como a Eurofarma, Mercado Livre, Libbs 
Farmacêutica, O Boticário e Gold Dko. 
E receberá ainda neste ano instalações de 
duas das maiores distribuidoras de medica-
mentos do País. De acordo com o diretor 
Breno Paiva, a partir de outubro, o empre-
endimento vai abrigar centros de distri-
buição da Santa Cruz Medicamentos e da 
Panpharma, ambas empresas do Grupo SC. 
Juntas, as companhias vão ocupar um es-
paço de 23 mil m² do galpão de 84 mil m² 
que está sendo construído no condomínio. 
(Gazeta de Varginha - Varginha) https://
www.gazetadevarginha.com.br/post/porto-
seco-atrai-mais-empresas-para-varginha)

Compras em Nanuque 
sob suspeita 

A má administração dos recursos públi-
cos destinados à Saúde levanta fortes sus-
peitas de desvio de dinheiro por parte da 
Prefeitura Municipal de Nanuque. Na pres-
tação de contas da Secretaria Municipal de 
Saúde, constata-se superfaturamento em 
várias compras de peças para manutenção 
de veículos. Suspeitas de irregularidades 
encontradas em pagamentos feitos para vá-
rias empresas mostram que três delas, loca-
lizadas na cidade de João Monlevade, não 
estão de portas abertas. Documentos anali-
sados pelo Controle Interno do município 
dão conta de que várias notas de empenho 
por aquisição de peças para veículos foram 
superfaturadas. (Jornal Em Tempo - Nanu-
que) https://www.jornalemtempo.com/fal-
catruas-com-dinheiro-publico-leva-nanu-
que-ao-deus-nos-acuda

Uberlândia registra 1,3 mil 
casos de violência doméstica
Uberlândia registrou, somente nos qua-

tro primeiros meses deste ano, 1.335 casos 
de violência doméstica. O índice está 5% 
acima dos números percebidos no mesmo 
período de 2022, quando 1.269 ocorrências 
dessa mesma natureza foram contabiliza-
das na cidade. O levantamento, feito pela 
Secretaria de Estado de Justiça e Segurança 
Pública de Minas Gerais (Sejusp), revela 
que, em média, 11 mulheres são vítimas do 
crime todos os dias no município. Os da-
dos incluem violência física, sexual e psi-
cológica sofrida por mulheres. Em 2023, 
Uberlândia acumula três feminicídios, sen-
do dois tentados e um consumado. (Diário 
de Uberlândia) https://diariodeuberlandia.
com.br/noticia/33715/uberlandia-regis-
tra-1-3-mil-casos-de-violencia-domestica-
no-primeiro-quadrimestre) 

Empresários apostam 
em boas vendas

As comemorações do Dia dos Namora-
dos, celebrado no próximo dia 12, já co-
meça neste fim de semana prolongado para 
muitos casais e pode se emendar com a ou-
tra semana, já que na próxima quinta-feira, 
8, é feriado de Corpus Christi. Quem co-

memora a data também são os empresários, 
que apostam nas boas vendas. Segundo a 
Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL) de 
Divinópolis, muitos consumidores devem 
ir às compras neste ano. A data é de grande 
importância para o comércio, uma vez que 
movimenta tanto as lojas quanto os restau-
rantes, bares, hotéis e motéis no dia da co-
memoração. (Jornal Agora - Divinópolis) 
https://agora.com.vc/noticia/empresarios-
-apostam-em-boas-vendas-no-dia-dos-na-
morados/

Venda de carros cresce 
em Sete Lagoas

O mercado de carros e comerciais leves 
0km em Sete Lagoas comemora os bons 
resultados deste ano. Dos primeiros qua-
tro meses, apenas fevereiro teve resultado 
inferior ao de 2022, com queda de 11%. 
Março foi o melhor, com 83% de cresci-
mento. Em janeiro e abril, 23% a mais que 
no ano passado. Com 30% a mais que em 
2022, o resultado do primeiro quadrimestre 
é o melhor dos últimos três anos, mas ainda 
é inferior aos de 2017 a 2020, período de 
crescimento pós-crise financeira e pré-pan-
demia. Os números de Sete Lagoas estão 
melhores do que os nacionais. Em abril, o 
mercado nacional cresceu 11% e o sete-la-
goano, 23%. (Jornal Sete Dias - Sete La-
goas) http://www.setedias.com.br/noticia/
carros/78/venda-de-carros-0km-cresce-
30-em-sete-lagoas/29621

AngloGold divulga aprovados 
em programa

Mais 20 negócios sociais estão sendo im-
pulsionados ao longo de 2023 pela Anglo-
Gold Ashanti, que vai investir R$ 1,3 mi-
lhão nas iniciativas por meio de Parcerias 
Sustentáveis. O programa, principal plata-
forma de investimento social da produtora 
de ouro, já beneficiou, desde 2010, mais de 
45 mil pessoas nas cidades onde a empre-
sa atua, com investimento de R$ 12,7 mi-
lhões. Em Sabará, cinco empreendedores 
foram aprovados para o Parcerias Sustentá-
veis: Expansão Artística , Oju, OR Natural, 
Ateliê Duafe e o Bistrô Cultural Rancho 
da Cultura. (Folha de Sabará - Sabará) ht-
tps://folhadesabara.com.br/noticia/24771/
anglogold-ashanti-divulga-aprovados-em-
-programa-de-empreendedorismo-social) 

Uberaba sediará o evento 
de saúde Projethon

Com o intuito de incentivar inovações 
na área de Saúde, Uberaba será palco do 
Projethon, uma maratona imersiva de oito 
horas sobre o assunto. A jornada teve início 
nessa quinta-feira, 1º de junho, no prédio da 
reitoria da Universidade Federal do Triân-
gulo Mineiro (UFTM). O evento faz parte 
da programação do “Congresso de Ensino, 
Pesquisa e Inovação em Saúde”, promovida 
pelo Hospital de Clínicas da UFTM. O Pro-
jethon é uma parceria entre o HC-UFTM, 
Secretaria Municipal de Saúde (SMS) de 
Uberaba, Agência UFTM de Inovação, 
Funepu, Parque Tecnológico de Uberaba, 
Instituto Federal do Triângulo Mineiro, 
Universidade de Uberaba (Uniube) e Uni-
tecne – Incubadora de Empresas da Uniube. 
(Jornal de Uberaba) https://www.jornal-
deuberaba.com.br/noticia/53864/uberaba-
sediara-projethon-uma-maratona

O médico veterinário Gustavo Morais 
Donâncio Rodrigues Xaulim recebeu di-
ploma de menção honrosa com a medalha 
de ouro na Conferência Internacional de 
Medicina Veterinária do Coletivo. A ce-
rimônia aconteceu no dia 26 de maio, no 
anfiteatro da Universidade Federal Rural de 
Pernambuco, Recife. 

A entrega do certificado "Werner Payne" 
foi feita pela Dra. Ana Liz Ferreira Bas-
tos, vice-coordenadora executiva do Insti-
tuto de Medicina Veterinária do Coletivo 
(IMVC). 

A premiação se deu por conta da apre-
sentação do médico patense durante o blo-
co "Manejo Populacional de cães, gatos e 
equídeos" com os resultados do Programa 
Regional de Defesa da Vida Animal (Pro-
devida). Tais resultados fazem parte da dis-
sertação de mestrado de Gustavo Xaulim, 
defendida em maio de 2022, na UMFG.

A 11ª edição da Conferência aconteceu 
entre os dias 25 e 27 de maio no formato hí-
brido (online e presencial) e trouxe o tema 
"Integrando a ciência, a experiência e as 
práticas na comunidade". 

A Conferência Internacional de Medici-
na Veterinária do Coletivo é o evento que 
atrai diversos profissionais e estudantes in-
teressados nas práticas da Saúde Coletiva, 
Medicina de Abrigos, Medicina Veterinária 
Legal e Medicina Veterinária de Desastres. 
Com as demandas sociais que envolvem as 
práticas do profissional de Medicina Vete-
rinária, o Instituto de Medicina Veterinária 
do Coletivo já promoveu dez edições.

O IMVC é uma organização não gover-

Médico patense recebe certificado de primeiro 
lugar em Conferência Internacional de Medicina 

Veterinária do Coletivo realizada em Recife

O médico veterinário Gustavo Xaulim 
recebeu prêmio de mérito das mãos 

da Dra. Ana Liz Ferreira Bastos

O Prêmio "Werner Payne" é dedicado aos 
melhores trabalhos voltados ao manejo 

populacional de animais

namental, sem fins lucrativos, com o objeti-
vo de promover interações humano, animal 
e ambiente positivas, e que fornece serviços 
de formação e apoio profissional visando a 
humanização dos serviços em saúde rela-
cionados com o controle populacional de 
cães e gatos e controle de zoonoses, e o 
progresso do bem-estar animal nos diferen-
tes setores.

A XI Conferência Internacional de Me-
dicina Veterinária do Coletivo tem como 
objetivo promover a disseminação e o apri-
moramento dos conhecimentos da Medici-
na Veterinária do Coletivo, atualizando os 
profissionais nos mais modernos preceitos 
da área, mediante a apresentação de ex-
periências práticas, de estudos científicos 
nacionais e internacionais com diversos pa-
lestrantes, professores e pesquisadores com 
amplo conhecimento da área.

As Conferências de Medicina Veterinária 
do Coletivo (MVC) nasceram em 2010 na 
Universidade de São Paulo (2010 e 2011). 
Em 2012 e 2013, aconteceram na Universi-
dade Federal do Paraná (UFPR); em 2014 
e 2015, na Universidade Federal de Mi-
nas Gerais (UFMG); em 2016 e 2017, na 
UniRitter Porto Alegre. A partir de 2017, a 
Conferência passou a ser bianual. A edição 
de 2021 foi realizada remotamente por con-
ta da pandemia de covid-19.

# Por Civuca Costa
(De Olho na Cidade e no Brasil)

Colabore na Construção  do novo Carmelo
Patos de Minas - MG  (34) 3823-6200  -  PIX 04.176.759.0001-80

Colabore para erguer esse Mosteiro. Edifique um 
pedacinho dessa Casa que é toda de Maria. Só Jesus 
poderá retribuir a bondade do teu coração. Temos a 
certeza de que o Bom Pai do Céu “não deixa um só  

copo de água dado aos seus sem recompensa”. 
Deposite sua oferta com amor: 

Caixa Econômica Federal
Agência: 0142  - Conta Poupança:  013  00048562-9

CNPJ 041767590001-80 (Carmelo SS T E D I CO) 
Deus lhe pague!  

Suas Irmãs Carmelitas. Carmelo da Santíssima Trindade 
e do Imaculado Coração de Maria.

PIX CNPJ   04.176.759.0001-80

Alcoólicos Anônimos
PLANTÃO TELEFÔNICO: 

(34) 99999 - 2151- Das 8h às 22h (de segunda a segunda)
REUNIÕES:

SEGUNDA-FEIRA: Às 20h no GRUPO VILA ROSA: Rua Rio Grande do Norte, 2.000 – Bairro Sta. Luzia.
TERÇA-FEIRA: Às 20h GRUPO NOVO IDEAL: Na  creche da IGREJA SÃO JOÃO BATISTA – Bairro SEB. 
AMORIM.
TERÇA, QUINTA E SÁBADO: Às 20h no GRUPO PATENSE: Rua Amazonas, 641 (Ed. Lions) – Bairro – 
Lagoa Grande.
QUARTA-FEIRA: Às 20h e no DOMINGO às 9h: GRUPO LUZ DA COLINA MORADA DO SOL: Rua Pedro 
Castorina, 465 (Perto da Vila Padre Alaor)
SEXTA-FEIRA: Às 20h no GRUPO ROSARENSE: Av. Paracatu, 183 - B. Rosário
DOMINGO: Às 19h no GRUPO ALVORADA: Alameda I, nº 3, Casa Sopa – B. Alvorada.
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A Semma 2023 terá 
três dias de coleta de 
resíduo eletrônico. Serão 
montados pontos no 
Mocambo e na Ceasa, 
e você pode aproveitar 
para descartar aquele 
controle remoto 
estragado, o computador 
que não funciona mais, o 
carregador de celular que 
quebrou e outros itens 
que ficam aí ocupando 
espaço. Já vai separando 
esses itens aí, hein!

Na manhã de terça-feira (31/5), foi rea-
lizado simulado de acidente no cruzamen-
to das ruas Major Gote e Olegário Maciel 
como parte das ações do Maio Amarelo. A 
iniciativa contou com a participação da Se-
cretaria de Trânsito de Patos de Minas, Cor-
po de Bombeiros, Defesa Civil e do Projeto 

Simulação de acidente com vítimas
Social Bombeiro Mirim.

A Settram está comprometida com a se-
gurança viária, a conscientização no trân-
sito e trabalhando para reduzir acidentes e 
preservar vidas. Essa ação é mais um pas-
so para a construção de um trânsito seguro 
para todos os cidadãos.

"Patos de Minas está avançando na iden-
tificação eletrônica de cães e gatos e, a 
partir de agora, avançará mais ainda. Isso 
porque a administração municipal propôs e 
conseguiu aprovar a ampliação da identifi-
cação eletrônica para animais da população 
em geral (tutores inscritos ou não no Ca-
dÚnico)", informa a coordenadora da Vigi-
lância Ambiental e presidente do Conselho 
Municipal de Defesa e Proteção Animal 
(Condap), Geize Soares.

O primeiro mutirão de microchipagem 
já tem data marcada e irá acontecer dentro 
da programação de atividades da Semana 
Municipal de Meio Ambiente em Patos de 
Minas. A ação ocorrerá no horário de 8 às 
17 horas do dia 7 de junho, quarta-feira, no 
Parque Municipal do Mocambo.

Qualquer pessoa interessada poderá levar 
o seu animal doméstico (cães e gatos) para 
a microchipagem de forma totalmente gra-
tuita. Lembrando que é preciso estar muni-
dos dos seguintes documentos: comprovan-
te de residência, RG e CPF. A ampliação do 

Programa de microchipagem para todos realizará 
mutirão durante a programação da Semana Municipal 

do Meio Ambiente em Patos de Minas

público a ser atendido está prevista na Lei 
8.437/2023, que altera a Lei 7.993/2020 
(Estatuto de Defesa, Controle e Proteção 
dos Animais).

# Comunicação Social Condap
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Doações para o Conselho de 
Segurança Pública 
de Patos de Minas 

Credicopa Agência: 4033 
Conta Corrente: 12813-9 

de 10 mil quilômetros de distância. 
Não é necessário utilizar figuras hiper-

bólicas de grande amplitude para expres-
sar que esse conjunto de propriedades 
físicas, aliado a condições biológicas de 
flora e fauna tão peculiares, transmite uma 
enorme sensação de responsabilidade, 
manifestada pela sensação de união e de 
destinos interligados. Pode-se até afirmar 
que a causa e o efeito naturais são parte da 
junção entre a ecologia e a ciência em uma 
visão holística.

Em resumo, a área trata-se de uma Uni-
dade Nacional de Conservação de Proteção 
Integral. A Estação Ecológica de Águas 
Emendadas de nível Estadual existe e fica 
localizada em Planaltina, Distrito Federal, 
Brasil. Área de visitação agendada e guia-
da, e de estudo e pesquisa científica.

Vale a pena curtir e conferir. Na agenda 
socioambiental e do ecoturismo. Let's Go!.

 
# Por Civuca Costa 
(Escritor, Gestor 
Ambiental 
e Jornalista)
Patos de Minas - 
MG

O que são águas emendadas?
ECOAULA

As Águas Emendadas são um fenômeno 
natural raro no mundo todo: afloramento de 
uma nascente que tem duas vertentes com 
destinos opostos. São águas que drenam 
para o norte e para o sul, contribuindo para 
a formação e unindo as duas maiores bacias 
hidrográficas da América do Sul, a Amazô-
nica, por meio das bacias Tocantins/Ara-
guaia, e a do Prata, pela bacia do Paraná.

No Brasil, são águas que impactam a vida 
de milhões de pessoas, viabilizando o abas-
tecimento hídrico, a produção de energia 
elétrica e as produções agrícolas e indus-
triais. 

A própria denominação do termo "conti-
nuadas" nos remete a conservação inspira-
da no fenômeno hidrográfico de dispersão 
das águas, que fluem de nascentes em vere-
das comuns, se dirigindo para lados opos-
tos. Nos chapadões com pouca declividade 
que caracterizam a região centro-oeste do 
país, o escoamento das águas em algumas 
regiões não é claramente determinado pelo 
relevo ou a geomorfologia local. 

Assim, a expressão "Águas Emendadas" 
é um fenômeno da natureza: as mesmas go-
tas que nasceram juntas no Planalto Cen-
tral, por exemplo, se afastam, obedecendo a 
lei da gravidade, e vão desaguar no mesmo 
oceano Atlântico, mas separadas por mais 

Como parceira da Feira de Empreende-
dorismo “Vem pra Minas, Vem pra Patos”, 
a Câmara Municipal de Patos de Minas 
promoveu oficina sobre a Lei Geral de Pro-
teção de Dados – LGPD na quarta-feira 
(31/5), no Centro de Convenções e Eventos 
do Unipam.

Ministrada pelos procuradores e consul-
tores jurídicos do Legislativo Patense, ad-
vogados Luís Henrique Gonçalves e Samir 
Vaz, a oficina contou com a participação de 
representantes de diversas instituições públi-
cas e privadas de Patos de Minas e região.

Segundo os procuradores, a LGPD foi 
inspirada na General Data Protection Re-
gulation – GDPR, lei de proteção de dados 
aprovada pela União Europeia em 2016. 
“A LGPD surgiu a partir da necessidade 
de regulamentação do tratamento de da-
dos pessoais, inclusive nos meios digitais, 
protegendo a liberdade e a privacidade”, 
explicaram. Além disso, os advogados en-
dossaram a relevância do tema, uma vez 
que “todas as pessoas físicas e jurídicas 
que fazem uso de dados pessoais para fins 
comerciais devem se adequar à LGPD, in-
dependentemente da área de atuação”.

A oficina contou com a explanação de 
informações técnicas, tais como discri-
minação dos dados que são protegidos; 

Oficina sobre LGPD marca parceria da Câmara Municipal na 
Feira de Empreendedorismo “Vem pra Minas, Vem pra Patos”

A Lei Geral de Proteção de Dados – LGPD foi explanada pelos procuradores e consultores jurídicos do Legislativo 
Patense, com a participação de representantes de diversas instituições públicas e privadas de Patos de Minas e região.

principais atores; situações em que o trata-
mento de dados pode ser realizado; sanções 
administrativas; objetivos a curto prazo 
para ajustamento à LGPD; descarte correto 
de documentos e equipamentos; termos de 
compromisso e autorização de imagem, en-
tre outras. O encontro também possibilitou 
aos participantes sanar dúvidas sobre ques-
tões da LGPD relacionadas às empresas em 
que atuam ou das quais são proprietários.

Assim, a oficina da Câmara Municipal 
representou uma importante atividade do 
segundo dia da Feira de Empreendedoris-
mo, iniciada nessa terça-feira (30/5), com 
a participação do presidente da Casa Legis-
lativa, vereador Gladston Gabriel, e outras 
autoridades, além da palestra com Rick 
Chester. A Feira terminou na quinta-feira 

(1º/6) com diversas oficinas, palestras e 
painéis.

Realizada pelo Governo de Minas, In-
vest Minas, Prefeitura Municipal de Patos 
de Minas, Faemg e Sebrae Minas, a mostra 
tem como principal objetivo promover o 

desenvolvimento socioeconômico do mu-
nicípio e da região por meio da atração de 
investimentos, novos contratos e comple-
mentos ao setor produtivo.

Autor: Ascom da Câmara 
Municipal de Patos de Minas

Visite e conheça o trabalho da ASAPAC

Rua José Olímpio Borges, 218, centro - Patos de Minas (MG)
Tel.: 34 3061 3951 (Casa de Apoio) e 3822 7664 (esc.)

A mulher bonita, política e elegante, por-
ta alegrense, sempre empodeirada e engaja-
da e humana, Manuela Pinto Vieira d'Ávila, 
irá inaugurar na próxima segunda-feira, 5 
de junho, o programa jornalístico no forma-
to net "Expresso com Manu".  

Manu é jornalista, escritora e política 
brasileira. Filiada ao Partido Comunista do 
Brasil (PCdoB), foi deputada federal pelo 
Rio Grande do Sul entre 2007 a 2015, de-
putada estadual de 2015 a 2019 e candidata 
a vice-presidente da República na eleição 
de 2018. 

A mensagem do convite traz o seguinte 
texto: 

Já pensou tomar um café com a Manu to-
dos os dias? Agora, tu pode!

Dia 5 de junho, às 7h30, estreia o Expres-
so com Manu*, o programa que vai trazer 
informação, opinião e debates para a tua 
manhã.

Para receber conteúdos exclusivos sobre 
o programa *entre na nossa comunidade*

Clique aqui: https://chat.whatsapp.com/
HL31cvqdNN5BVIDlcuWOhv

Manuela D'ávila comandará programa 
abordando temas de interesse público, 
cidadania e interação com o público

O dia só começa depois de um Expresso 
com a Manu

Vale a pena conferir! Eu, pelo menos, sou 
apaixonado!

# Por Civuca Costa
(De Olho no Brasil)
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O leite é um dos alimentos mais antigos 
consumidos pelos seres humanos. É tam-
bém considerado um dos mais completos 
para a saúde humana, pois, além de ser uma 
fonte barata e acessível de proteína, possui 
em sua composição vitaminas A, B12 e D, 
cálcio, zinco, magnésio e outros nutrientes 
que auxiliam no fortalecimento dos ossos, 
numa boa visual e no combate à perda de 
peso e favorecimento de ganho de massa 
muscular. Por ser um produto altamente 
importante para a humanidade, a Organiza-
ção das Nações Unidas para Agricultura e 
Alimentação (FAO/ONU) instituiu o 1º de 
junho como o Dia Mundial do Leite, uma 
data para incentivar o consumo e destacar 
os benefícios desse alimento.

Mas apesar de todos os seus benefícios, 
reconhecidos internacionalmente, há ain-
da muita gente que mantém a ideia de que 
o leite, o de vaca em especial por ser o 
mais consumido no mundo, seja um vilão 
da alimentação. Para a nutricionista Jalily 
Moura, ainda há pessoas que têm uma vi-
são equivocada sobre o leite, sobretudo ao 
classificá-lo como alimento inflamatório. 
Segundo a especialista, tal confusão costu-
ma ocorrer porque o alimento, ao ser con-
sumido por uma parcela muito pequena da 
população, pode provocar sintomas indese-
jáveis, mas isso não invalida o que de bom 
o alimento traz para a grande maioria das 
pessoas. “O consumo de leite traz uma sé-
rie de benefícios como boa visão, aumento 
da produção de células vermelhas do san-
gue, regulação das funções relacionadas ao 
sistema nervoso, liberação e restauração de 
energia e crescimento celular”, esclarece a 
especialista.

A nutricionista afirma que em casos de 
intolerância à lactose ou até mesmo alergia 
ao leite, quando esses problemas são devi-
damente diagnosticados por um médico, o 
consumo precisa sim ser controlado ou, se 
for o caso de alergia, ser evitado.  “Caso a 
pessoa não tenha nenhum desses acometi-
mentos no trato gastrointestinal, o leite não 
é considerado inflamatório”, afirma.

Evolução do leite
Como um dos segmentos da indústria de 

alimentação que mais evoluíram, a própria 
indústria leiteira traz hoje soluções que fa-
zem com que o leite seja um alimento ainda 
mais saudável e seguro, mesmo para quem 
tem algum tipo de intolerância. Um exem-
plo é o leite zero lactose e seus derivados. 
Conforme explica a engenheira de alimen-
tos da Marajoara Laticínios, Annyelle Cou-
to, durante o processo de beneficiamento 
desse tipo de leite é adicionada uma enzima 
chamada lactase, que faz a deslactosação 
ou quebra da lactose. Isso significa que esse 
leite fica isento da enzima lactose, que é 
previamente processada e decomposta, sen-
do transformada em outros açúcares (como 
glicose e galactose), fazendo com que o 
organismo humano não precise fazer esse 
processo de quebra da enzima.

A engenheira de alimentos explica que 
o leite zero lactose, devido a esse processo 
deslactosação, apresenta um gosto ligeira-
mente mais adocicado do que a versão con-
vencional, mas apesar disso, o produto não 
perde nenhum de seus nutrientes. “O leite 

Leite nunca foi um vilão, mas sim um 
protagonista na alimentação dos brasileiros

Por ser um produto altamente importante para a humanidade, a Organização das 
Nações Unidas para Agricultura e Alimentação (FAO/ONU) instituiu o 1º de junho como 

uma data para incentivar o consumo e destacar os benefícios desse alimento milenar

zero lactose fornece os mesmos nutrientes 
e vitaminas do que o leite normal. O que 
acontece é que, neste caso, é adicionada 
uma enzima lactase, que faz a deslactosa-
ção, ou seja, a decomposição da lactose.
Mas todas as qualidades nutricionais do lei-
te são mantidas”, esclarece Annyelle.

Outro ponto positivo destacado pela en-
genheira de alimentos é o fato de que, ape-
sar de ser produzido e comercializado em 
escala industrial, o leite é um alimento sem 
qualquer tipo de conservante artificial ou 
aditivo químico. “A composição do leite 
de caixinha, por exemplo, é essencialmen-
te o próprio leite mais um estabilizante, o 
citrato, que é um composto orgânico deri-
vado do próprio leite, usado para garantir 
a proteção das proteínas e a estabilidade do 
produto durante o processo de esterilização 
do mesmo”, afirma. Annyelle explica ainda 
que conservação do leite por meses, não se 
deve à adição de qualquer elemento quími-
co, mas sim ao moderno processo de  este-
rilização UHT (Ultra High Temperature) e 
à adoção das embalagens longa vida, que 
conseguem manter o alimento esterilizado 
por muito mais tempo.

Importante na economia
Apesar de sermos o terceiro maior pro-

dutor de leite do mundo, com mais de 34 
bilhões de litros por ano, segundo informa-
ções do Ministério da Agricultura e Pecuá-
ria (MAPA), não estamos entre os grandes 
consumidores do produto, título que vai 
para os americanos, com um consumo per 
capita de 327 litros/ano; e os europeus, com 
233 litros/ano. Por aqui, a média é de 172 
litros/ano, ainda sim estamos bem a quem 
dos nossos vizinhos argentinos, que regis-
tram um consumo per capita de 265 litros/
ano. Mas apesar de podermos beber mais 
leite, a média brasileira está bem acima da 
mundial, que atualmente é de um consumo 
per capita de 88 litros anualmente.

Aqui no Brasil, o leite está entre os pro-
dutos mais importantes também para a nos-
sa economia, com uma produção que está à 
frente de produtos tradicionais como café e 
arroz. O rebanho leiteiro brasileiro é o se-
gundo maior do mundo, ficando atrás ape-
nas do da Índia. Com produtores em 98% 
dos municípios brasileiros, a cadeia produ-
tiva do leite emprega cerca de 4 milhões de 
pessoas. O país conta com mais de 1 milhão 
de propriedades produtoras de leite, sendo 
predominante as pequenas e médias pro-
priedades.

Fonte: Comunicação sem Fronteiras
Raquel Pinho e equipe

Imagem ilustrativa Freepik

Colabore na Construção  do novo Carmelo
Patos de Minas - MG  (34) 3823-6200  -  PIX 04.176.759.0001-80

Colabore para erguer esse Mosteiro. Edifique um 
pedacinho dessa Casa que é toda de Maria. Só Jesus 
poderá retribuir a bondade do teu coração. Temos a 
certeza de que o Bom Pai do Céu “não deixa um só  

copo de água dado aos seus sem recompensa”. 
Deposite sua oferta com amor: 

Caixa Econômica Federal
Agência: 0142  - Conta Poupança:  013  00048562-9

CNPJ 041767590001-80 (Carmelo SS T E D I CO) 
Deus lhe pague!  

Suas Irmãs Carmelitas. Carmelo da Santíssima Trindade 
e do Imaculado Coração de Maria.

PIX CNPJ   04.176.759.0001-80
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“Nós, empresários e empreendedores, so-
mos impulsionadores de prosperidade. Somos 
portadores de futuro”. A mensagem foi trans-
mitida pelo presidente da FIEMG Flávio 
Roscoe, durante a palestra realizada na Feira 
do Empreendedor – Vem pra Minas, Vem pra 
Patos, promovido pela Prefeitura, Governo de 
Minas, Sebrae e Faemg, em parceria de insti-
tuições empresariais, entre elas a FIEMG.

O tema da palestra foi “A evolução da in-
dústria em Minas Gerais e o cenário futuro”. 
O líder industrial repassou dados econômicos 
da indústria em Minas Gerais e comentou que 
há uma grande caminhada de prosperidade 
para os mineiros e, em especial, para Patos de 

Presidente da FIEMG, Flávio Roscoe, ministra 
palestra na Feira do Empreendedorismo

Evento atraiu empresários e empreendedores da região

Flávio Roscoe, presidente da FIEMG

Minas, pelo grande potencial para a agrope-
cuária e agroindústria. Os dados apontaram 
que, de janeiro de 2020 até os dias atuais, a 
indústria mineira foi 15% mais dinâmica do 
que a média da indústria brasileira e isso traz 
um crescimento maior para Minas Gerais.  

Com o conhecimento desses dados positi-
vos, Roscoe conclamou todos os empresários 
a tornarem o crescimento menos doloroso, 
com a participação junto às entidades de clas-
se empresariais que forem filiados.

Durante a visita a Patos de Minas, Roscoe 
visitou indústrias, encontrou-se com lideran-
ças cooperativas em evento do Sicoob Credi-
copa e reuniu-se também com o prefeito de 
Patos de Minas, Luis Eduardo Falcão Ferrei-
ra.

mariangela@fiemg.com.br 


